



**“Universidad del Sureste”**

Turno matutino.

**Ginecología y Obstetricia**

Estados anormales en madre.

**Presenta:**

Omar Isaí de la Cruz Paredes

**Octavo Cuatrimestre ‘U’.**

Medicina Veterinaria y Zootecnia.

**Catedrático:**

MVZ. Francisco David Vázquez Morales

**13 febrero de 2020**

**Tapachula, Chiapas, México.**

La ansiedad es un comportamiento patológico en perros miedosos. Si el miedo es una reacción contra una amenaza real, la ansiedad lo es contra una situación en la que no hay estímulo aparente que produzca miedo.

Si el parto presenta problemas, estamos en presencia de un parto distócico. La distocia se define como la dificultad para parir o la incapacidad de expulsar el feto desde el útero a través del canal pélvico.

Es complicado y hasta la fecha no ha sido totalmente explicado el porqué de la destrucción prematura del cuerpo lúteo sin embargo, cuando un aborto se presenta y no ha sido identificada alguna otra causa, se debe pensar en hipoluteoidismo.

Generalmente el signo clínico asociado a este problema es el aborto el cual, ocurre en el último tercio de la gestación. En ocasiones puede haber pérdida embrionaria si la muerte del producto ocurre antes de los 30 días de gestación y una tercera opción es el nacimiento de cachorros infectados que mueren al poco tiempo después del nacimiento.

El herpes comúnmente se presenta en criaderos. La muerte espontánea de neonatos sugiere la aparición de este virus. En la perra esta infección por lo general es de tipo subclínico aunque puede producir descargas mucopurulentas por ojos o nariz y lesiones vesiculares en vagina.

Toxoplasmosis: Esta es una causa poco común de aborto en la perra, solamente que la infección se adquiere por la ingestión de materia fecal de gato contaminada con oocistos de *Toxoplasma gondii* o por el consumo de carne contaminada.

Micoplasmosis y ureaplasmosis: Estos microorganismos han sido considerados como habitantes normales en la vagina de la perra sin embargo, se les ha relacionado con problemas de vaginitis, infertilidad, muerte embrionaria temprana, aborto y mortalidad neonatal.

La "objeción de conciencia" en las ciencias biomédicas